
	
MINISTÉRIO	DA	EDUCAÇÃO

INSTITUTO	FEDERAL	DE	EDUCAÇÃO,	CIÊNCIA	E	TECNOLOGIA	DE	SÃO	PAULO

ATA	 DA	 PRIMEIRA	 REUNIÃO	 EXTRAORDINÁRIA	 DO	 CONSELHO	 DE	 CAMPUS	 DO	 INSTITUTO	 FEDERAL	 DE
EDUCAÇÃO,	CIÊNCIA	E	TECNOLOGIA	DE	SÃO	PAULO,	CAMPUS	CUBATÃO,	DO	ANO	DE	DOIS	MIL	E	VINTE.	 	Aos
dezesseis	dias	do	mês	de	julho	de	dois	mil	e	vinte,	às	14	horas,	reuniram-se	os	membros	do	CONCAM,	bem	como	outros
membros	da	comunidade	escolar,	com	o	objetivo	de	realizar	a	primeira	Reunião	Extraordinária	do	Conselho	de	Campus,	de
acordo	com	a	convocação	do	Presidente	do	Conselho.	Excepcionalmente	a	reunião	foi	realizada	de	maneira	virtual,	devido
ao	 isolamento	 social	 provocado	 pela	 pandemia	 da	 COVID-19,	 através	 do	 link
https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/robson-nunes-da-silva	 e	 disponibilizado	 a	 todos.	O	 presidente	 faz	 um	 informativo
que	 a	 secretária	 oficial	 Fabiana	 Silveira	 Botani	 Gimenes	 de	 Jesuz	 retorna	 às	 suas	 atividades.	 I.	 ORDEM	 DO	 DIA:	 1.
Apresentação	dos	posicionamentos	dos	Colegiados	de	Cursos,	NDEs	e	CEICs	para	a	organização	da	retomada
dos	Calendários	Acadêmicos	para	deliberação	pelo	CONCAM.	O	presidente	informa	que	os	cursos	que	deram	uma
resposta	 positiva	 foram:	 bacharelado	 em	 engenharia	 de	 controle	 e	 automação,	 tecnologia	 em	 automação	 industrial,
técnico	 em	 automação	 industrial,	 tecnologia	 em	 análise	 e	 desenvolvimento	 de	 sistemas,	 bacharelado	 em	 turismo	 e
licenciatura	 em	 letras,	 e	 os	 outros	 quatro	 cursos	 que	 solicitaram	 que	 fossem	 feito	 em	 uma	 próxima	 reunião	 são:
licenciatura	em	matemática,	técnico	em	informática	integrado	ao	ensino	médio,	técnico	em	eventos	integrado	ao	ensino
médio	e	educação	de	 jovens	e	adultos.	Ana	Paula	 fala	sobre	a	 retomada	e	reorganização	das	atividades	acadêmicas	no
câmpus.	 O	 presidente	 abre	 para	 discussão	 e	 votação	 de	 três	 propostas	 de	 calendário,	 1ª	 PROPOSTA:	 RETOMADA	 EM
10/08/2020;	fim	do	1º	semestre	em	17/10/2020;	férias	–	19	a	24/10/2020	[seis	dias];	início	do	2º	semestre	em	26/10/2020;
férias	–	23	a	31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	30/01/2021;	feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e
01/01/2021,	 tendo	 no	 1º	 semestre	 87	 dias	 letivos	 e	 no	 2º	 semestre	 73	 dias	 letivos.	 2ª	 PROPOSTA:	 RETOMADA	 EM
17/08/2020;	fim	do	1º	semestre	em	21/10/2020;	férias	–	22	a	27/10/2020	[seis	dias];	início	do	2º	semestre	em	28/10/2020;
férias	–	23	a	31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	30/01/2021;	feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e
01/01/2021,	 tendo	 no	 1º	 semestre	 84	 dias	 letivos	 e	 no	 2º	 semestre	 71	 dias	 letivos.	 3ª	 PROPOSTA:	 RETOMADA	 EM
17/08/2020,	indo	até	fevereiro	de	2021;	fim	do	1º	semestre	em	21/10/2020;	férias	–	22	a	27/10/2020	[seis	dias];	início	do
2º	 semestre	 em	 28/10/2020;	 férias	 –	 23	 a	 31/12/2020	 [nove	 dias];	 fim	 do	 2º	 semestre	 em	 06/02/2021;	 feriados	 –
07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e	01/01/2021,	tendo	no	1º	semestre	84	dias	letivos	e	no	2º	semestre	77	dias	letivos.
Manuel	pergunta	como	só	foi	apresentado	alguns	cursos,	como	se	dará	o	encaminhamento.	O	presidente	informa	que	se
dará	por	curso.	Lucas	pergunta	como	ficará	essa	relação	para	o	uso	de	laboratórios	com	horários	marcados,	levando	em
consideração	que	há	grande	contágio	no	transporte	público.	Ana	Paula	esclarece	que	estão	tendo	o	cuidado	de	transformar
as	aulas	em	forma	online	ou	até	mesmo	dar	o	conteúdo	mais	pra	frente	quando	for	seguro,	podendo	fazer	até	80%	[oitenta
por	cento]	da	disciplina	 teórica	e	20%	[vinte	por	cento]	ser	complementada	mais	pra	 frente,	quando	houver	segurança.
Letícia	chama	atenção	aos	números	do	quais	vários	alunos	não	responderam	à	pesquisa	e	que	esses	números	de	alunos
que	não	 tem	 internet	 podem	ser	muito	maiores	do	que	o	 citado.	Ana	Paula	 fala	 que	alguns	 setores	 tem	o	 contato	dos
alunos,	fazendo	uma	força	tarefa,	não	garantimos	um	resultado	de	100%,	mas	o	mais	próximo	disso	dando	o	nosso	melhor.
Luiz	Gustavo	pergunta	como	vão	funcionar	os	calendários	por	eles	não	serem	totalmente	sincronizados.	Ana	Paula	fala	que
fez	 um	 calendário	 muito	 simples	 havendo	 apenas	 uma	 semana	 não	 sincronizada,	 podendo	 fazer	 uma	 antecipação	 ou
reposição	 se	 for	 o	 caso.	 Rebeca	 tem	 a	 preocupação	 com	 os	 alunos	 que	 já	 solicitaram	 o	 trancamento	 de	matrícula	 ou
cancelamento	de	matrícula,	e	pergunta:	o	porquê	esses	alunos	estão	se	afastando	do	ensino,	quando	foram	rodados	esses
formulários?		Qual	foi	o	tempo	médio	para	responder?	O	que	o	Instituto	Federal	pensa	em	relação	aos	estudantes	que	só
têm	 smartfone	 ou	 não	 têm	 internet	 ou	 internet	 para	 celular?	 Também	 chamou	 atenção	 para	 quando	 se	 fala	 “nenhum
estudante	para	trás”	não	é	maioria,	mas	sim,	nenhum	mesmo,	não	usando	apenas	“frase	bonita	de	efeito”.	Qual	o	tempo
que	o	 Instituto	Federal	 tem	para	 iniciar	os	cursos	 remotamente	 tendo	uma	divergência	entre	dia	10	e	17	de	agosto?	O
presidente	 fala	 que	 a	 maioria	 das	 perguntas	 os	 GT’s	 antecipou	 e	 já	 foram	 esclarecidas	 durante	 a	 reunião.	 Ana	 Paula
responde	 as	 perguntas	 afirmando	 que	 o	 questionário	 ficou	 a	 critério	 de	 cada	 órgão	 gestor,	 quanto	 ao	 smartfone	 e	 à
internet,	 os	GT’s	 vão	 trabalhar	 neste	 aspecto,	 e	 esclareceu	que	 “nenhum	para	 trás”	 não	 é	 uma	 frase	 de	 efeito,	mas	 o
“nenhum	 para	 trás”	 é	 uma	 tentativa	 e	 “nenhum	 para	 trás”	 não	 pode	 ser	 confundido	 com	 “nenhum	 para	 frente”.	 O
presidente	termina	de	responder	as	perguntas	faltantes	da	Conselheira	com	relação	ao	orçamento	 informando	terá	uma
sobra	 levando	em	consideração	que	a	economia	em	energia	e	água,	valor	que	poderá	ser	 investido	nos	alunos	que	não
têm	 acessibilidade	 digital.	 Por	 estar	 sem	 microfone,	 Pedro	 pede	 para	 Rebeca	 perguntar	 quantos	 computadores	 foram
arrecadados	até	o	presente	momento?	O	presidente	 fala	que	 infelizmente	ainda	nenhum.	 Jairo	 fala	que	por	mais	que	a
apresentação	esteja	muito	bem	montada,	isso	não	é	o	relatório	que	deveria	ser	apresentado	para	o	CONCAM	e	pergunta
onde	 estão	 os	 relatórios	 do	 NDE	 e	 as	 atas	 assinadas?	 A	 Portaria	 nº	 2.337	 diz	 que	 para	 tomada	 de	 decisão	 os	 NDEs	 e
colegiados	 precisam	 de	 suas	 formações	 completas,	 não	 se	 sentindo	 confortável	 em	 votar	 nesse	 encaminhamento.	 O
presidente	fala	que	não	foi	enviado	por	não	ter	tido	tempo	hábil,	pois	tanto	o	NDE,	como	o	colegiado	se	reuniram	no	dia
anterior	e,	se	 for	votado	nesta	 reunião	alguma	data	de	calendário	vai	depender	do	Conselho.	Rebeca	 faz	um	pedido	de
avaliação	uma	semana	antes	do	início	das	aulas.	O	presidente	pergunta	se	existe	a	hipótese	de	que	esses	alunos	que	não
responderam	o	questionário,	não	responderam	porque	não	quiseram	responder.	Gustavo	fala	que	só	tem	um	dispositivo
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móvel	e	que	é	totalmente	a	favor	de	ter	as	aulas	e	acha	que	é	um	direito	tê-las,	e	fala	que	não	pode	continuar	mais	sem
aula,	e	vai	 lutar	para	atingir	os	100%	e,	que	é	 importante	não	deixarmos	ninguém	para	trás,	mas	temos	que	considerar
que	têm	alunos	que	não	querem	responder	porque	não	ligam	e	não	tem	como	definir	que	as	pessoas	que	não	responderam
não	 têm	acesso.	Como	exemplo	citou	 seu	caso	por	não	 ter	um	ambiente	adequado,	mas	vai	 se	adaptar.	Enzo	 fala	que
sempre	deu	o	melhor	e	não	vai	admitir	que	uma	 fala	sobre	o	Coordenador	do	NDE	e	colegiado	da	Engenharia	e	SAI	os
coloquem	como	irresponsáveis.	Foi	feito	dentro	das	formas	legais	e	que	o	que	se	nota	é	que	estão	exacerbando	a	função.
Em	uma	instituição	pública	existe	uma	hierarquia	e	cada	um	tem	a	responsabilidade	em	sua	etapa	e	aquilo	que	assume,
fala	também	que	as	aulas	precisam	voltar	e	o	que	estamos	vivendo	é	uma	excepcionalidade,	e	excepcionalidade	não	dá
100%	nunca.	Jairo	esclarece	que	essa	questão	não	é	pessoal	e	não	está	se	desconfiando	de	ninguém,	quando	é	realizado	o
PDI	local	do	câmpus,	todas	as	atas	são	encaminhadas	com	antecedência	para	que	o	Conselho	tenha	elementos	suficientes
para	deliberar.		O	presidente	expõe	novamente	as	três	propostas	de	calendário:	1ª	PROPOSTA:	RETOMADA	EM	10/08/2020;
fim	do	1º	semestre	em	17/10/2020;	férias	–	19	a	24/10/2020	[seis	dias];	início	do	2º	semestre	em	26/10/2020;	férias	–	23	a
31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	30/01/2021;	feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e	01/01/2021,
tendo	no	1º	semestre	87	dias	letivos	e	no	2º	semestre	73	dias	letivos.	2ª	PROPOSTA:	RETOMADA	EM	17/08/2020;	fim	do	1º
semestre	 em	 21/10/2020;	 férias	 –	 22	 a	 27/10/2020	 [seis	 dias];	 início	 do	 2º	 semestre	 em	 28/10/2020;	 férias	 –	 23	 a
31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	30/01/2021;	feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e	01/01/2021,
tendo	no	1º	semestre	84	dias	letivos	e	no	2º	semestre	71	dias	letivos.	3ª	PROPOSTA:	RETOMADA	EM	17/08/2020,	indo	até
fevereiro	 de	 2021;	 fim	 do	 1º	 semestre	 em	 21/10/2020;	 férias	 –	 22	 a	 27/10/2020	 [seis	 dias];	 início	 do	 2º	 semestre	 em
28/10/2020;	férias	–	23	a	31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	06/02/2021;	feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,
02/11/2020	e	01/01/2021,	 tendo	no	1º	 semestre	84	dias	 letivos	e	no	2º	 semestre	77	dias	 letivos.	 Letícia	pergunta	se	é
obrigatório	escolher	uma	das	 três	datas	mesmo	tendo	curso	ainda	para	apresentar.	Ana	Paula	 responde	que,	de	acordo
com	a	Portaria	nº	2.337,	não	necessariamente	precisam	ser	estas	datas,	mas	se	forem	datas	próximas	ou	similares,	são
fáceis.	Caroline	fala	que	devido	todo	o	planejamento	e	treinamento	na	plataforma	e	como	alguns	cursos	sugeriram	dar	o
inicio	no	dia	10	e	outros	no	dia	17,	sugere	que	todo	mundo	inicie	no	dia	17.	Aline	pergunta	sobre	a	quantidade	de	horas?
Qual	 o	mínimo	e	o	máximo?	Diferente	para	 cada	 curso?	E	 registra	que	notou	que	em	um	dos	 calendários	 terá	aula	no
domingo.	Teria	algum	problema	em	relação	aos	professores?	Ana	Paula	fala	que	nesse	momento	precisa	cumprir	a	carga
horária	do	curso,	mas	não	presencial	e	nem	aquele	mínimo	de	100	dias	letivos	por	semestre,	e	quanto	às	aulas	no	domingo
não	 terão,	 foi	 um	 erro	 de	 preenchimento	 do	 quadro.	 O	 presidente	 faz	 o	 encaminhamento	 para	 votar	 favoráveis	 pela
votação	dos	calendários	propostos	na	reunião	de	hoje,	em	regime	de	votação:	8	conselheiros	favoráveis	e	4	conselheiros
contrários.	Manuel	pergunta	se	algum	curso	não	retornar	remotamente	como	ficará	o	calendário?	Ana	Paula	fala	que	pode
ser	feito	por	curso	e	se	caso	algum	curso	não	retornar,	quando	ele	retornar	terá	um	calendário	especifico.	Ana	esclarece
que	quanto	maior	número	de	calendários,	maior	a	chance	de	confusão.	O	presidente	faz	o	encaminhamento	da	Caroline
pela	escolha	de	apenas	um	calendário	para	os	cursos	que	apresentaram	hoje.	Em	regime	de	votação	12	conselheiros	foram
favoráveis.	O	 presidente	 coloca	 em	 votação	 a	 prorrogação	 de	 15	minutos,	 tendo	 sido	 aprovada	 por	 12	 conselheiros.	O
presidente	coloca	em	votação	para	que	os	conselheiros	votem	qual	a	melhor	data	para	o	início	do	calendário.	Em	regime
de	votação	o	 calendário	 com	 início	no	dia	10	não	 recebeu	nenhum	voto	e	o	 calendário	 com	 início	no	dia	17	de	agosto
recebeu	12	votos	favoráveis.	Rebeca	pergunta	se	na	2ª	ou	3ª	proposta	tem	mais	sábados?	O	presidente	responde	que	a	3ª
proposta	tem	mais	sábados.	O	presidente	coloca	em	votação	para	que	os	conselheiros	votem	qual	data	seria	a	melhor	para
o	 término	 do	 calendário.	 Após	 a	 votação	 a	 proposta	 de	 calendário	 com	 término	 no	 dia	 30/1/2021	 recebeu	 7	 votos
favoráveis	e	a	proposta	de	calendário	com	término	em	6/2/2021	recebeu	5	votos	favoráveis.	Fica	deliberado	pelo	Conselho
que	para	os	cursos	bacharelado	em	engenharia	de	controle	e	automação,	tecnologia	em	automação	industrial,	técnico	em
automação	industrial,	tecnologia	em	análise	e	desenvolvimento	de	sistema,	bacharel	em	turismo	e	licenciatura	em	letras
siga	o	calendário	da	2ª	proposta	[RETOMADA	EM	17/08/2020;	fim	do	1º	semestre	em	21/10/2020;	férias	–	22	a	27/10/2020
[seis	dias];	início	do	2º	semestre	em	28/10/2020;	férias	–	23	a	31/12/2020	[nove	dias];	fim	do	2º	semestre	em	30/01/2021;
feriados	–	07/09/2020,	12/10/2020,	02/11/2020	e	01/01/2021,	tendo	no	1º	semestre	84	dias	 letivos	e	no	2º	semestre	71
dias	letivos].	O	Presidente	deu	por	encerrada	a	reunião	às	dezessete	horas	e	doze	minutos,	e	nada	mais	havendo	a	tratar,
eu,	 Fabiana	 Silveira	 Botani	 Gimenes	 de	 Jesuz,	 lavro	 esta	 ata	 que,	 depois	 de	 aprovada,	 vai	 assinada	 por	 mim,	 pelo
Presidente	e	pelos	membros	do	Conselho	presentes.	




